

河辺林通信

建部北町の森から

2022年 3月号 No.287

↑まだ雪の残るなか花を咲かせた梅の木

CSOラーニング生お疲れさまでした！

CSOラーニング制度とは、公益財団法人SOMPO環境財団が環境問題に取り組む団体に、学生を8ヶ月間の職業体験に派遣する制度です。今年度は2名の大学生に参加していただき、主にモリイコ！や環境学習のサポートをして頂きました。

2人とも子どもたちにとっても人気でした。子どもとの関わり方も上手で、そっと寄り添ったり、一緒に思い切り遊んでくれたりと大活躍でした。学生からは、「参加前から環境教育の大切さを感じてはいたが、子どもたちが実際に森の中で楽しそうにいろいろな経験を積んでいる姿を沢山見ることができ、より明確に自然の中で学んだり遊んだりすることの魅力を感じることができた。」といった話を聞くことが出来ました。

1月でCSOは終了となりましたが、2月も引き続き環境学習のサポートとして、河辺いきものの森に関わっていただいています。

次年度も募集していますので、興味のある学生の方のご参加お待ちしております。



松原さん



村尾さん

CSOラーニング制度のより詳しい情報はURLまたはQRコードからご確認ください。
<https://www.sompo-ef.org/cso/cso.html>



モリイコ！のこどもたち



← 木を伐って明るい森にしよう！



← 太いところも頑張って切ったよ！

→ みんなで協力！



← 世界にひとつだけの色えんぴつ♪



最終回は「木を伐って森を守ろう」というミッションで、協力して伐採を行いました。細かく切って薪にし、枝は削って色えんぴつにしました。頼もしい姿を見せてくれた子どもたちです！

詳しい活動内容はブログへ！

モリイコ隊活動記↓



●2月の作業だより

保全活動日（2月11日）

カブトムシのベットを新調するために竹杭を作りました。雪の被害で大量に折れた竹の材をうまく活用することができました。



保全活動日（2月23日）

カブトムシのベットを新調できました！長年のボランティアさんから若手メンバーへ作り方を伝授いただくことができました！



2月の観察会

今月のテーマは「薬草」にしました。冬の時期に生えている草が少ないので、常緑樹を中心にお話しました。保全活動でよく駆除しているアオキは「陀羅尼助」という丸薬に使用されていて、殺菌や整腸、解毒作用があり火傷や切り傷にも薬効があることをお伝えしました。



常緑樹で落葉しないため、光を遮ってまうので、その周辺に生える草花を守るために駆除するのですが、こんな薬効があると分かると見方が変わりますね。森のスーパーボールとして子どもたちに人気のジャノヒゲも、根の膨らんだ部分が「麦門冬」という生薬で、咳止めや動悸、息切れなどの治療に使用されているそうです。ヤブツバキの種子は、椿油で有名ですが、花はアミノ酸やビタミン、ミネラルが多く含まれていて皮膚のかゆみや炎症を防ぐ薬効があり入浴剤などに使われるそうです。森の多くの草木にはいろんな薬効があるので、森を散策される時にまた違う見方で楽しんで観察してみてくださいね。



木ままクラブ（2月3日）

5名の方がご参加くださり、林内の危険木の伐採をしていただきました。

薪にできる良い材をたくさん確保することができました。



木ままクラブ（2月17日）

7名で梵釈寺に出張に行ってきました。しいたけのホダ木のための伐採や落ち葉かき、保護植物の下草刈り、薪割りなどを行いました。



3月の活動日

第2土曜日は午前中のみでの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

3/12 (土)	第2土曜日 林内整備 (落ち葉かき)
3/17 (木)	木ままクラブ 林内整備
3/23 (水)	第4水曜日 林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

8回目(最終回)やまの子リーダー研修

今回(2月13日)で、全8回の研修が終了となりました。今回の目的は、来年度のやまの子キャンプ本番までに、キャンプの技術力向上と、リーダー同士の交流を深めることです。竹のメスティンでご飯を炊くなど、竹を使ったフルコースを作りました。初めてきたリーダーも先輩リーダーに優しくフォローしてもらい、みんな大満足のご飯ができました！



遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



<http://www.yurinkai.org/>



@satoyama.yurinkai



@4850oqnn



編集後記

2月も寒い日が多かったので、春が待ち遠しいですね。コロナウイルスの感染者も日に日に増えて、モリイコの開催日もまた延期になるのではと心配しましたが、無事に最終回を迎えることができました。次年度のモリイコ！もどんな子どもたちに会えるのか楽しみにしています。(藤田)

【発行者】

特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良

〒527-0003
滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきものの森内
電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp